

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preelos de Abono

UN MES: EN ESPAÑA . . . 1'25 PTAS.
EXTRAJERO . . . 2'25
NUMERO SUBLTO . . . 5 CÉNTS.
D. ATRASADO . . . 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

DESDE ROMA

Italianismo de Pio X

En las últimas sesiones parlamentarias los diputados de la derecha, Bianchi, Santini y De Cesare, terciando en un debate promovido por los radicales, sobre política eclesiástica, han encomiado el italianismo de Pio X, que además del reciente nombramiento de un italiano para el obispado de Esmirna, piensa preconizar en el próximo Consistorio á otro obispo italiano, como sufragáneo del delegado apostólico de Alejandría de Egipto, que hasta el presente había sido un religioso francés de la Orden Franciscana.

A todo esto puede añadirse que las nuevas misiones implantadas en Trípoli y concedidas por el ministerio Zanardelli, poco después de la elección del nuevo Pontífice, están bajo el protectorado italiano y en sus establecimientos ondea la bandera nacional. Las misiones vienen ejercitadas por franciscanos y franciscanas de Egipto. Para dar otra idea del patriotismo que anima á Pio X, bastará recordar la siguiente anécdota: Dias atrás preguntó el Papa á su ceremoniero monseñor Ricci, vocal de la Junta de Administración de un piadoso instituto, como andaban las cosas después de la gestión del comisario régio. Ricci respondió que todo iba en regla; pero que el Asilo estaba siempre sometido á estos señores.

—¿A qué señores?—replicó vivamente el Papa. El interpelado contestó que la frase estos señores, en Roma, significa el Gobierno italiano.

A esta salida, algo picarresca, de Ricci, el Papa amonestó paternalmente: —Monseñor, respete la autoridad constituida.

La elección del nuevo patriarca de Venecia, que siempre promovía rozamientos entre ambas potestades, pudo hacerse tranquilamente, porque dejando aparte todo escepticismo, la Santa Sede interpuso antes del nombramiento al ministro de Cultos.

Otro hecho reciente confirma que el Vaticano y el Quirinal se encaminan hacia una conciliación.

El obispo de Spezia, hombre docto y caritativo, durante el Pontificado de León XIII cayó en desgracia por haber públicamente invitado á los fieles á que recitaran la plegaria que la Reina viuda había compuesto en sufragio del alma de su amado Humberto.

Ahora bien: aquel mismo prelado acaba de bendecir el nuevo crucero acorazado que lleva el nombre de la Reina Margarita, y en presencia de la augusta dama, que ha regalado á la nave una preciosa bandera, de los ministros de Marina y Guerra y de varios senadores y diputados, pronunció un vibrante discurso de admiración por la Reina, implorando las bendiciones del Cielo sobre la Casa de Saboya y el amado Soberano Victor Manuel III.

Sorprendido por esta fórmula, quise pedir informes al Vaticano, y supe categóricamente que el texto del discurso había sido sometido al Papa, mereciendo su beneplácito sin ninguna restricción.

Cuando la venida de Loubet, dije ya en una de mis crónicas descriptivas: «El Pontífice quiso informarse de todo», y á un senador veneciano, que iba refiriéndole cada noche los entusiasmos del pueblo, hizo oficialmente esta declaración: «También yo aplaudo esa confraternización francoitaliana, pero no he querido recibir al Presidente para que me diga que en la conciliación del Vaticano con el Quirinal, que acarrió en mi mente, me sirvo de intermediarios.»

La confianza que inspira el Gobierno italiano le ha hecho cohibir la idea de reanudar en San Pedro el Concilio ecuménico para definir toda la parte disciplinaria que dejase suspenso durante el Pontificado de Pio IX.

JUAN BARCELÓ.

Atentado contra el Czar

Paris 21.—Acaba de recibirse una noticia verdaderamente sensacional. El coronel del Petit Journal en San Petersburgo telegrafía diciendo que el tren imperial donde viajaban el Czar y el Czarowitch, que regresaban de Moscú, ha sido objeto de un atentado. La noticia ha producido impresión profunda en la capital de Rusia.

Las primeras informaciones resultan un tanto confusas. Sébase que el Czar y el Czarowitch han salido ileso.

Sin embargo, añaden los despachos que han resultado tres víctimas de la comitiva que acompañaba al Czar Nicolás.

Esperase con ansiedad que lleguen detalles del atentado.

Paris 22.—A la una de esta madrugada telegrafía al Petit Journal, su corresponsal en San Petersburgo, lo siguiente: «Me ha sido imposible obtener nin-

gún informe oficial respecto al rumor que corrió acerca de un atentado contra el tren imperial.

»He acudido á diversas fuentes de información, que por lo general dan noticias ciertas de cuanto ocurre, y ni lo han negado, ni afirmado, contestándome únicamente con vaguedades.

»La versión más general que circula es que en la estación de Kremenzung, el tren piloto que procedía al del Czar descarriló, resultando varias víctimas.»

Arte y artistas

DERROTA DE PUCCINI

Con gran impaciencia se esperaba en el mundo artístico la primera representación de Madame Butterfly, la última ópera escrita por el popular maestro Puccini.

Sus grandes éxitos de Manon, La Bohème y Tosca permitan esperar un nuevo y brillante triunfo para el joven compositor; pero la suerte ha sido adversa y el estreno un desastre.

La Prensa de Italia y la crítica musical comentan vivamente las incidencias de la primera representación.

El escándalo fué ruidosísimo y las más vivas protestas se alzaron desde las primeras escenas de la obra.

Según parece, el competentísimo público milanés rechazó constantes reminiscencias de óperas arcaicas en una obra nueva, rechazando al propio tiempo números de pesadísima extensión, que presentan, muy especialmente en el acto segundo, la partitura como insostenible y fatigosa.

Las manifestaciones del público, en las que tal vez han influido algo las opiniones políticas, han resultado á Puccini á retirar su obra.

A pesar del fracaso, no se declara desprovista de méritos la última producción del maestro, y tal vez con alguna modificación vuelva Madame Butterfly á la escena para aumentar los laureles que conquistó Puccini en anteriores óperas.

CUNA ARTISTICA

Dentro de poco tiempo figurará en el Museo Carnavalet la cuna que el Municipio parisiense ofreció á la Emperatriz Eugenia en 1856 con motivo del nacimiento del petit Prince de los franceses.

Es una obra verdaderamente monumental, construida con arreglo á los dibujos de V. Baltard, y costó al Concejo de Paris una fuerte suma.

Tiene la forma de nave, á cuya proa figura un águila de plata, en actitud de tender el vuelo. A popa, es decir, á la cabecera de la cuna, se alza una estatua, también de plata, que sostiene una corona, de la que caen, en abundantes pliegues, finísimos velos. Debajo de esa figura, y en la parte exterior del lecho, aparece el escudo de Paris, esmaltado, sobre un fondo de oro.

El casco de la nave es de palo rosa, guarnecido interiormente por una red, sostenida por sirenas y adornada por escudos y medallones, dibujados por Flandrin.

Los soportes de la cuna son unas columnitas adornadas de espigas y ramos de olivo.

Un particular que la poseía la ha ofrecido al Ayuntamiento de Paris.

FESTIVALES DE WAGNER Y MOZART EN MUNICH

Para las representaciones de las obras de Wagner en el teatro del Príncipe Regente, y las de Mozart en los dos teatros Reales de Munich, hay ya gran interés en todo el mundo musical y se hacen numerosos pedidos de localidades.

Las representaciones de las obras de Mozart se verificarán del 1.º al 11 de agosto, á las cuales se unirán las representaciones wagnerianas en el teatro del Príncipe Regente del 12 de agosto al 11 de septiembre.

Además de M. Félix Motti, director general de música, han sido contratados para estos festivales M. Félix Weingartner, director de orquesta de la Corte, y el profesor Arthur Nikisch, tres celebridades musicales.

EL PRIMER RANGO EN EL TEATRO

Es demasiado poco conocido en el exterior el hecho de que Berlín ocupa el primer rango en el mundo entero desde el punto de vista del arte dramático.

No solo es la producción dramática mucho mayor en Alemania que en cualquier otro país—lo que se debe á sus numerosos teatros de primer orden—sino que además acoje los dramas del mundo entero con una imparcialidad que no se halla en ninguna otra parte.

Para convencerse de esto basta consultar la lista de los repertorios de los teatros de Berlín, durante una sola semana.

En ella se ven, además de los dramas alemanes, los de Shakespeare sobre todo, y del teatro francés, español, es-

condinavo, ruso y hasta el drama antiguo de los griegos

Actualmente se representa el drama Sakuntala del poeta indio Kalidasa.

El teatro no es en Berlín un mero pasatiempo, sino que forma parte de la vida intelectual cotidiana.

LA EXPOSICION DE SAINT-ETIENNE

Los trabajos para la Exposición internacional que se celebrará en Saint-Etienne, desde abril á septiembre de este año, se llevan con actividad febril.

El salón, de una extensión de 600 metros cuadrados, donde se celebrará la Exposición de metalurgia, está completamente terminado y tiene instalaciones colosales.

Las armas, la metalurgia, las máquinas, los inventos, las tapicerías, tienen instalaciones magníficas.

Pronto quedarán todas las galerías terminadas, y todo hace creer que la Exposición será una verdadera maravilla.

ACTUALIDAD

Francia y el Vaticano

Lo que dice la prensa vaticana

L'Osservatore Romano publica acerca de esta cuestión la siguiente nota: «La Tribuna mantiene su aserto acerca del rumor, de origen extranjero, de que se hizo eco el jueves por la noche, según el cual rumor los Gobiernos de Rusia é Inglaterra habían rechazado la nota de protesta de la Santa Sede.

Lo mantiene y lo reitera, imaginando coger en mentira á L'Osservatore Romano, que en su número del sábado calificaba de fábulas los asertos del citado periódico oficioso.

Por nuestra parte podemos contestar que, si La Tribuna se empeña en insistir en la noticia que tiene dada, dará pruebas de derrochar su valor, pero no de que la verdad esté de su lado.

La nota de protesta, no solamente no ha sido rechazada por los dos Gobiernos susodichos; pero ni siquiera ha sido «cortemente no aceptada» por el representante de Rusia acreditado en el Vaticano, como dice La Tribuna.

Y es falso que el Gobierno francés haya pura y simplemente rechazado ó devuelto, la nota de protesta. Con sus glosas no hace La Tribuna sino expresar un desojo.

Conferencia diplomática importante

Desde Roma dirigen á El Imparcial un telegrama anunciando que el viernes por la tarde fué al Vaticano el embajador de Francia Mr. Nisard, para conferencia con el secretario de Estado de Su Santidad, monseñor Merry del Val.

En esta entrevista Mr. Nisard pidió explicaciones al secretario de Estado sobre la Nota enviada á las Potencias. Monseñor Merry del Val dijo que la frase objeto de la reclamación no constaba en la Nota dirigida á Francia, sino en la enviada á las Potencias, y que no tenía otro alcance que el de hacer saber que en el caso de que otros Soberanos visitaran en Roma al Rey de Italia omitiendo una previa visita al Pontífice, serían llamados los Nuncios respectivos. Añadió monseñor Merry del Val que la omisión de esta frase en la Nota á Francia se había hecho sin intención de malevolencia; al contrario, constituía el omisión un respeto doloroso á los hechos consumados, con la debida advertencia á las demás Naciones para salvar los derechos espirituales y temporales del Pontificado. Insistió el secretario de Estado de Su Santidad en que la consignación de esa frase en la Nota á Francia hubiera podido constituir ofensa que el Vaticano no tenía intención de inferir.

El embajador de Francia no se dió por satisfecho, y replicó á monseñor Merry del Val que el envío de una Nota á las Potencias, Eto en que constaba la frase en cuestión, sin prevenir anticipadamente de ello al Gobierno de la República, era una ofensa, agravada por el hecho de que fueran conocedoras de ella todas las Potencias menos aquella á quien se refería.

La conferencia fué muy cortés, pero muy enérgica por ambas partes. Al despedirse Mr. Nisard, dijo al secretario de Estado:

—Lo deploro monseñor; pero creo que tardaremos mucho tiempo en vernos.

Añadé el telegrama que copiamos que la emoción producida en los círculos políticos de Roma con estas noticias es extraordinaria, y que la Prensa oficial del Vaticano publicará en breve una Nota haciendo constar que el Gobierno pontificio no se considera en el caso de dar explicaciones sobre la autenticidad de la Nota-protesta, fundándose en que el texto de ese documento diplomático no estaba destinado al Gobierno francés.

Un rumor grave

Un telegrama de Roma, de origen inglés, recibido ayer de Paris, dice que el secretario de Estado del Vaticano,

monseñor Merry del Val, ha presentado la dimisión de su cargo á Su Santidad el Papa.

CONFERENCIA

Torrendell en el Ateneo

El sábado último disertó nuestro compañero en la prensa D. Juan Torrendell en el Ateneo Barcelonés, desarrollando su tema «La evolución, medio práctico de avanzar.» La manera cómo desarrolló Torrendell el asunto fué muy interesante al auditorio.

Después de las primeras frases dictadas por la cortesía, manifestó el conferenciante que como periodista y fiel á los principios de la verdad y de la justicia, hablaría con toda lealtad.

Su tarea, dijo, queda reducida á observar la actualidad. Su obra se dirige al estudio de los dos ejércitos defensores de nuestra causa» poniendo de relieve los éxitos y motivos de la victoria, procurando encender los entusiasmos.

Se extendió en consideraciones sobre su manera de entender la crítica, y entró de lleno en el asunto, planteando las diferencias de criterio existentes en las ramas del árbol del catalanismo, ramas no obstante sostenidas por un mismo tronco, que no es otro sino el amor á Cataluña.

Describió con gran ajuste la primera lucha electoral.

Menciona la otra victoria obtenida en el Congreso por los diputados catalanistas y continúa relatando, uno por uno, los triunfos y victorias obtenidas durante el transcurso de estos últimos años gloriosos.

Hablando del Sr. Roberd dice que su figura se levantará en el corazón de Cataluña como la del hombre cuyo ejemplo ha de seguirse para llegar al resultado definitivo de nuestros ideales.

La realidad se opone á todo salto dentro de las tinieblas. Dijo que proclama: «La táctica según el movimiento del adversario.»

En la lucha se ha de contar en todo inconvenientes y ventajas. Y esto que se ve tan claro, hay quien lo discute y proclama que fuera del castillo de la más pura intranquencia, no se puede trabajar por el ideal. Para ellos todas han de llamarse Marías y no ha de haber ninguna Marta. Les comparo á las rocas inamovibles de la costa brava mallorquina, duros á toda conmoción atmosférica, insensibles á las azotes del mar.

Proclama que el ideal no puede conseguirse sin la intervención segura de los que defienden y practican la evolución, los cuales son los únicos que se atreven y tienen la fuerza de estar entre los fuegos, aguantando las embestidas, defendiéndose con coraje y avanzando.

Menciona la abnegación que se necesita para figurar entre estos trabajadores y el calvario que pasan en aras del ideal por el que luchan, aunque no deban ser ellos los que recojan el fruto de la victoria definitiva.

El catalanismo no es un partido sino la manifestación completa de un pueblo.

El conferenciante sigue en su trabajo explicando la necesidad de que se accion dentro del catalanismo los estales de toda clase.

El conferenciante es escuchado con gran atención por el público que llenaba la Sala del Ateneo; fué interrumpido repetidas veces por muestras de entusiasmo, que convirtiéronse al final en grandiosa salva de aplausos.

Port-Arthur

Suspendida la marcha de avance iniciada por los japoneses después de los combates del Yalu, y no haciendo tampoco el general Kouropatkin movimiento ofensivo alguno, la atención pública se distrae de los ejércitos en operaciones para reconcentrarse sobre Port-Arthur, donde, según los últimos telegramas, se han reñido ya serios combates.

Conocidas son las noticias del último bombardeo, que costó á los japoneses tres de los buques de su escuadra, y el victorioso combate librado por el general Sioessel contra los sitiadores, combate que ha costado á los japoneses más de 1.000 hombres.

De unas y otras noticias se desprende que Port-Arthur va á ser la piedra de toque de las tropas japonesas, y que éstas van á demostrar por la toma de la plaza tanto empeño como hace diez años, cuando por asalto la arrebató el poder de los chinos.

Lo malo para ellas es que el Port Arthur de hoy día no es el mismo que aquel que conquistaron á los chinos, pues es bien sabido que sus fortificaciones están terminadas y que la guarnición que lo defiende es suficiente para sostener, no sólo un largo asedio, sino para llevar á cabo salidas que causen á su enemigo

pérdidas tan importantes como las que hemos referido.

No es un capricho el empeño de los japoneses en apoderarse de Port-Arthur; es una necesidad bien comprensible, porque mientras dicha plaza permanezca en poder de los rusos, constituirá una seria amenaza para aquellos, tanto en lo que se refiere á sus operaciones por tierra como á las que lleven á cabo por mar.

Si Port-Arthur cae en manos del Japón antes que Rusia pueda acumular en Extremo Oriente todos sus recursos, las ventajas que con ello lograrían los japoneses serían verdaderamente grandes, pues no sólo podrían hacer de la plaza el centro principal de sus almacenes de boca y guerra, sino que dueños absolutos de aquellos mares y de las costas que los rodean, anularían fácilmente el poder de la escuadra del Báltico, que no podría disponer de más bases de operaciones que el lejano Vladivostok.

En esas condiciones la retirada de los japoneses estaría siempre asegurada, y aunque llegasen á verse expulsados del territorio manchú, sus defensas de Corea y el auxilio constante que la escuadra podría prestar á Port-Arthur, quizás llegaran á hacer tan larga y costosa la guerra, que la misma Rusia no fuese muy exigente para llegar á una paz honrosa para ambos beligerantes.

Rusos y japoneses saben muy bien todo esto, y de ahí el gran empeño que unos y otros han de poner en conservar ó hacerse dueños de tan importantísima posición.

Estamos, pues, en vísperas de ver grandes cosas y de ser testigos de ejemplos de heroica tenacidad, que seguramente han de ofrecernos muchas y provechosas enseñanzas, que no debemos —como vulgarmente se dice— echar en saco roto.

P. GONZALEZ MUÑOZ.

Madrid 23 á las 8'30

Sevilla.—En la venta de la ermita se ha celebrado un banquete en honor de D. Melquiades Alvarez. Asistieron al acto más de doscientos comensales.

En los brindis don Melquiades Alvarez dijo que las revoluciones no deben hacerse con apóstrofes ni con actitudes trágicas, ni con asonadas y pronunciamientos. Desearía tener, dijo, autoridad para poner la mordaza á las personas que abusan preguntando constantemente la revolución. Dijo que irá á las minas de Villanueva para poder juzgar con conocimiento de causa, de aquellos sucesos á fin de que pueda darse la razón á quien la tenga, y terminó proclamando la santidad de la huelga legítima.

El banquete se vió animadísimo.

Tormenta horrosa

Madrid 23 á las 9'30

Orense.—Ha descargado una horrosa tormenta en Trives que ha producido daños grandísimos.

En varios pueblos los pedricos han arrasado completamente los campos, perdiéndose las cosechas.

Hay muchos pastores heridos y numerosas familias que han quedado en la miseria.

Mitín republicano

Madrid 23 á las 9'30

Sevilla.—En el teatro Eslava se ha celebrado un mitín republicano al que han asistido ochocientas personas.

En los alrededores del coliseo miles de personas se hallaban agrupadas, no pudiendo entrar en él, como deseaban.

A causa de la gran aglomeración de gente, hacía allí un calor asfixiante, de resultados del cual algunas personas sufrieron síntomas de asfixia.

Hubo también estrujones. Don Melquiades Alvarez sufrió un ligero desvanecimiento del que repusose enseguida.

Pronunciaron discursos los caracterizados republicanos señores Montes Sierra y Alvarez.

La nota predominante del mitín fué el discurso pronunciado por D. Melquiades Alvarez, en el que se esforzó para demostrar

y patentizar que la república no cobija ideas anarquistas y que tan sólo tiene por principal programa el orden y la mesura.

Dijo: «Quiero que la República se distinga por la prudencia y la templanza.

El acuerdo de las condiciones intelectuales del país quiero que arraigue mediante una política práctica, vigorosa y fecunda, huyendo siempre del radicalismo peligroso que lo origina un desconocimiento manifiesto del país.

Se demostró contrario á la separación de la Iglesia y el Estado lo mismo que á la supresión del presupuesto de cultos en los momentos actuales.

El Sr. D. Melquiades Alvarez alargó su discurso en brillantes párrafos imposibles de extraer.

Al terminar el discurso se dispuso al discursante una ovación delirante.

Terrible incendio.—Pánico.—Actos heroicos.—Detención de ladrones.

Madrid 23 á las 9'30

Zaragoza.—El incendio ocurrido en Pasaje se inició en un comercio de bisutería, propagándose rápidamente á los pisos superiores del edificio á causa del fuerte viento que reinaba.

Los inquilinos salieron desnudos de los balcones pidiendo auxilio, arrojando los muebles á la calle en medio de una confusión espantosa.

Los bomberos realizaron actos verdaderamente heroicos salvando á muchas personas y niños que iban á parecer de las llamas.

Varios bomberos y algunas personas que prestaban socorro han resultado heridos leves.

La policía ha detenido á varios individuos que en medio de la confusión desbalijaban los muebles que los inquilinos de las casas incendiadas habían sacado á la calle.

El fuego continúa todavía; ignorase si habrá causado víctimas.

Viaje aplazado

Madrid 23 á las 9'45

Se dice que será muy probable quede aplazado indefinitivamente el viaje de S. M. Alfonso XIII á Paris, con motivo del conflicto surgido entre Francia y el Vaticano.

Huelguistas ferroviarios.—Thés parlamentarios.

Madrid 23 á las 15

Entraron en el trabajo los obreros ferroviarios excepto 150 que la compañía se niega á admitir.

El sábado próximo se reanudarán en la presidencia del Consejo de Ministros los thés parlamentarios.

Real decreto

Madrid 21 á las 15

El Rey ha firmado un decreto fijando que las plazas de los registros de Propiedad y Notariado se provean y dictando las reglas establecidas sobre la concesión de permutas y excedencias voluntarias.

La guerra ruso-japonesa

Noticias de la guerra.—Rusos rehabilitados.—Acorazado ruso.

Madrid 23 á las 15

Los rusos han ocupado nuevamente la población de Nínchngang siendo guarnecida con numerosa artillería.

Según informes chinos los rusos también recuperaron á Siocoyen.

El acorazado ruso Orel ha sido puesto á fiote.

LA BOLSA

Madrid 23 á las 16 (URGENTE)

Interior contado . . . 76'05
Interior fin de mes. . . 76'05
Amortizado 5 por 100 . . 96'05
Banco de España . . . 482'00
Compañía de Tabacos . . 427'00
Francos 38'70
Libras 00'00
Exterior de Paris. . . 00'00

FABRA

ESTOMAGO

Las eminencias médicas prefieren el ELIXIR GIOL a todo otro preparado.

Todas las enfermedades del estómago e intestinos SE CURAN INFALIBLEMENTE CON EL

Elixir Ingluvina Giol

principales farmacias.

Por mayor: Farmacia GIOL.

El Elixir Ingluvina Giol cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Males digestivos, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarrea, Biliis, Convulsiones difíceles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del estómago e intestinos.

Barcelona.

Cura primaveral de la sangre

FERRO QUINA BISLERI

Queréis la salud??



El que suscribe, Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc. Certifica que el FERRO-QUINA BISLERI es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamentos de primera fuerza. En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso de trabajo, ya por convalecencia, ya por enfermedades que desgastan, el FERRO-QUINA BISLERI me ha producido resultados pronto y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones inmejorables.

Barcelona 12 Febrero 1904.

Andrés Martínez Vargas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante: ALFREDO ROLANDO.—Bajada S. Miguel, 1 Barcelona

Nuestra información

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo a D. Guillermo Lladó como maestro carpintero para reconocer los tablados de las fiestas callejeras.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado referente a una comunicación de La Económica sobre deterioros de faroles.

Nombramiento de varios bomberos. Dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo la aprobación definitiva de la subasta para la construcción de sepulturas.

Otro ídem proponiendo la devolución de la fianza a D. Jaime Martorell como contratista de la subasta de pan y rancho del año 1903.

Otro proponiendo se remunere al médico del Bañadero de San Juan de Campos en la cantidad de 250 pesetas.

Permiso para obras en el Ensanche. Oficio del Gobernador civil de la provincia respecto de la expropiación de terrenos en S. Bonet y S. Bayó para ser entregados al ramo de guerra.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la devolución de una fianza al contratista de sillares D. Jaime Sabater.

Otro desestimando una instancia a D. Juan Pons contratista del arbitrio municipal «Licencias para construcciones» en súplica de que se acuerde satisfagan arbitrarios ciertas canalizaciones de gas y electricidad.

Otro ídem, se pinte el mingitorio del jardín de la Glorieta.

Otro ídem, que el contratista del empedrado de parcelas proceda a la reparación de algunas.

Se ha reunido la Comisión de Ensanche y Murallas.

En ella se enteró del acuerdo tomado por la Comisión Provincial referente a la adquisición de las 40 hectáreas de terreno para entregar al ramo de guerra en sustitución de las murallas.

La Comisión, en consecuencia, acordó se comenzara de nuevo el expediente para la expropiación, forzosa de los predios Son Bonet y Son Rayó.

La escuadra francesa

Hace días circula la noticia por esta ciudad de que en breve visitará nuestra bahía la escuadra francesa.

Hemos pedido noticias en el consulado francés acerca del particular, desmintiéndonos la tal noticia, diciéndonos que por ahora no vendrá a Palma la flota francesa.

Movimiento de tropas

Seguendo las prácticas trazadas, los batallones de cazadores de Alba de Tormes, Alfonso XII y Barcelona están verificando expediciones por diferentes pueblos de esta isla.

El de Alba de Tormes, que está de guarnición en Inca, salió uno de estos días para Artá, en donde ha pernactado. Esta mañana ha llegado a Manacor, alojándose en casas particulares. Mañana saldrá para Petra y Santa Margarita, yendo después a Sineu y desde este pueblo regresará de nuevo a Inca.

El batallón de Alfonso XII esta mañana a las cinco ha salido de Manacor, en donde se halla de guarnición, dirigiéndose a Villafrañcs y desde allí, por un camino vecinal, a Porreres. En este pueblo pernactará, saliendo mañana para Felanitx. En esta población permanecerá un día, regresando luego a Manacor.

En esta expedición, asisten también los reclutas recién ingresados a filas.

Los quintos del batallón de Alba de Tormes han sido fogueados en el puerto de Alcudia y los de Alfonso XII se supone lo harán en breve en Porto-Cristo.

Ha circulado con insistencia la noticia de que las referidas tropas expedicionarias en breve saldrán de esta isla con

destino a nuestras posesiones de Africa. Se asegura que estos tres batallones serán destinados de guarnición en Melilla.

Esta mañana en el tren correo ha llegado a esta ciudad un soldado del batallón de cazadores de Alfonso XII. En una camilla desde la casa cuartel de Manacor ha sido conducido al tren, depositándolo en un furgón.

Al llegar a Palma ha sido conducido al Hospital Militar.

Noticias que recibimos de Menorca nos dicen que el batallón de cazadores de Madrid, que estaba en la Mola se halla actualmente en Ciudadela; y por las Navas, que estaba en Ciudadela ha pasado a Mercadell; y el de Barbastro, que estaba en Mercadell ha pasado a la Mola.

También nos dicen que la batería rodada, que se hallaba de guarnición en Alayor ha pasado a Ciudadela.

Sobre transportes

Con fecha 5 de Abril próximo pasado, S. M. ha sancionado la ley, suprimiendo para las minas de carbón, el impuesto del 3 por 100 del producto bruto, y el de transportes sobre carbonos minerales y cok, en las navegaciones de altura. Al mismo tiempo se autoriza al Gobierno para modificar, rebajándolas, las actuales tarifas del impuesto de transportes, en exclusiva relación con nuevas y especiales tarifas para los carbonos minerales y cok.

Buque de recreo

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto el yate a vapor de nacionalidad inglesa *Aldebaran*.

Dicho buque tiene un desplazamiento de 94 toneladas y va aparejado de pabelot, su capitán Villian Trew.

Procede de Cannes (Géova), habiendo visitado los puertos de Livorno, Porto Terrao, Ajaccio, Bastia, Bonifacio y Calvi.

A su bordo viajan varios expedicionarios ingleses, los cuales esta mañana han salido para Miramar con objeto de visitar los puntos más pintorescos de aquella costa.

Permanecerá fondeado en nuestro puerto hasta mañana, que levará anclas para la mar.

Se dice que visitará varios puertos de Menorca.

Los fletes

El mercado general de fletes durante la segunda quincena del pasado mes de Abril y primera del corriente, ha presentado poca variación siendo escaso el movimiento de avance, experimentado por el tráfico marítimo.

Las órdenes son escasas, por no decir raras; la competencia entre los armadores, muy grandes y el beneficio completamente ilusorio.

Esto no obstante en nuestros puertos se ha notado relativa actividad, principalmente en el tráfico de frutas, maquinaria y exparto y bastante en el de minerales, cuyos cargos, la mayoría han sido conducidos para el consumo de la escuadra inglesa.

Las demás importación ha revestido escasa importancia.

La escuadra inglesa

Con motivo de estar fondeada en el puerto de Pollensa una división de la escuadra inglesa, desde Palma se hacen a aquel punto buenas remesas de artículos de primera necesidad, consistentes en sacos de patatas, panes, huevos, cebollas, coles y otros efectos.

También se han remitido varias partidas de ganado vacuno y volatería.

Sobre las nueve y media de la noche del domingo fondeó en la bahía, frente a la dársena de Porto pí, el vapor inglés agregado a la escuadra *Hasfild*, con procedencia de Alcudia, el cual fué portador de un parte del almirante Demville, despachándose para la mar y saliendo tan pronto como reciba instrucciones del mismo almirante.

La escuadra que se encuentra haciendo prácticas de tiro en aguas de Pollensa, en breve levará anclas para Malta y Gibraltar.

Ferías y Fiestas

Exposición de ganados

Ayer se reunió la junta directiva de la Cámara Agrícola Balear, con el objeto de ocuparse de la exposición de ganados que la Comisión de Ferías y Fiestas se propone celebrar en Agosto próximo.

El presidente señor Monlau, manifestó que en representación y por encargo de aquella comisión, se le habían acordado varios de los vocales de la misma, para comunicarle el acuerdo de invitar a la Cámara a que tomara a su cargo los trabajos de organizar la proyectada exposición; añadiendo que tratándose de una exposición especial y disponiéndose de tiempo suficiente para poder prepararla y realizarla con probabilidad de éxito y en condiciones de utilidad para los intereses de la agricultura balear, opinaba que la Cámara debía prestar a ella su concurso.

Del mismo parecer fueron los demás vocales que componen la junta directiva; y se acordó aceptar en principio la invitación y nombrar una comisión que estudiara la forma de realizar el pensamiento y se entendiera con la de Ferías y Fiestas para obviar las dificultades que pudieran ofrecerse, principalmente en lo que hace referencia a los recursos con que para tal objeto puede contarse y al sitio en donde haya de instalarse.

Forman la citada comisión los vocales de la junta directiva señores don Raimundo Fortuny, D. Gabriel Morrell, D. Gabriel Massenet, D. Guillermo Costa y don Antonio Bosch.

En la Audiencia

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia condenatoria que dictó esta Audiencia provincial en causa sobre juego prohibido instruida contra los vecinos de Binisalen Antonio Lladó, Francisco y Pablo Gemila, Jaime y Miguel Ripoll, Bernardo Jomas y Jaime Pol porque el hecho perseguido no constituye delito según los considerandos de la sentencia dictada por el Supremo, y si falta y por ella impone una multa de 25 pesetas cada uno de los procesados.

La defensa del recurso estaba confiada al Instituto Jurídico establecido en Madrid, por la que solicitamos a su representante en esta D. Martín Mir.

Señalamientos

Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público con intervención del Jura do la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Antonio Vaquer Antich acusado del delito de robo.

El Ministerio Público, representado por el Abogado Fiscal Sr. Astray sostendrá la acusación y el letrado Sr. Oliver defenderá al procesado.

Concurso para un libretto de ópera

La Gramophone Company publica un concurso para un libretto que será puesto en música por el maestro Pietro Mascagni. A continuación insertamos las normas del concurso:

Se anuncia un concurso internacional para un libretto en un acto y dos partes de sujeto original o sacado de alguna producción escénica ó literaria, de dominio público ó que esté libre de todo derecho hacia una tercera persona. El término máximo para la presentación del libretto es hasta el 15 Septiembre 1904. El premio único es de cinco mil liras. El maestro Mascagni le adoptará la música, según contrato establecido entre la Gramophone Company (Italy) Limited y dicho compositor. Al autor del libretto le corresponderá el 5 por 100 sobre el producto neto de las representaciones en Italia y en el Extranjero. El poeta se obliga a hacer, sin otra compensación ulterior, todas las modificaciones no en la substancia, sino en la forma requeridas por el maestro. Los librettos escritos en un idioma que no sea el italiano, deberán ir acompañados de una traducción en esta lengua, que podrá ser en prosa.

Para más informes pueden dirigirse a nuestro amigo D. Joaquín Samper.

Robos

Secundando órdenes del Teniente de la Guardia Civil Sr. Fernández, el sargento Simón Barceló, los cabos José Roman Rodríguez y Guillermo Meequida y los guardias José Ribes Marí, Constantino Davia, Gabriel Culebrán, Vicente Berenguer, Antonio Tur y Miguel Mulet, con una actividad digna de tener en cuenta, lograron en pocas horas dar caza al autor del robo que se efectuó el pasado sábado en el almacén de tejidos La Palmera y del que dimos cuenta en el número del mismo día.

El infractor se llama Jaime Pascual Cervera, sujeto que tiene algunas sumarias por hurtos; ha sido puesto a disposición del Sr. Juez juntamente con todos los objetos robados.

En la madrugada de ayer en la taberna conocida por *Cane Beneta* del caserío del Vivero, se cometió un robo que por la manera de ser efectuado acusa un cinismo espantoso por parte de los ladrones.

El hecho es como sigue: Las puertas y ventanas de la casa donde de referencia estaban cerradas con llave.

Los ladrones, con una piqueta de las que emplean los albañiles, destruyeron por completo las puertas de una ventana haciéndolas añicos.

Cuando estuvieron en el interior de la casa se encontraron encerrados en una pequeña habitación y para salir de allí

tuvieron que hacer saltar la cerradura de la puerta, lo cual verificaron con la misma piqueta.

Se cree que los ladrones conocerían prácticamente dicha taberna, puesto que enseguida se dirigieron a los cajones donde se guardaba el dinero, robando unas 250 pesetas.

La esposa del dueño de la taberna percibió ruido y dió voces de ladrones, ladrones! A estas voces los caicos se dieron a la fuga saliendo por la puerta principal de la casa, cuyas puertas abrieron con llave.

Se dió aviso del hecho al Alcalde pedáneo, que se dirigió hacia los Hostalets dando conocimiento al sereno de aquel puesto Sr. Llompart.

Este y el guardia Sr. Carbonell pasaron al Vivero empezando a instruir las oportunas diligencias, deteniendo a un número bastante crecido de sujetos sospechosos que mas tarde fueron puestos en libertad a causa de no resultar cargos contra ellos.

Ayer tarde el comandante de la guardia municipal Sr. Pascual y el inspector Sr. Pérez se trasladaron al Vivero sin resultado satisfactorio.

Peregrinación a Gracia

Ayer verificóse la visita que las Hijas de María de la archicofradía de la iglesia de la Concepción en unión de las de Algaída, Randa y Lluchmayor, hicieron a la Virgen de Gracia.

Desde que comenzó a clarear el día, empezó a fluir a la estación buen número de asociadas y a las cinco y media, hora de salida, estaba el andén lleno de bote en bote, de simpáticas y bellas señoritas.

Asimismo habian acudido a la estación buen número de personas ávidas de presenciar aquel espectáculo.

En medio del mayor orden fueron ocupando sucesivamente los coches que les estaban destinados y a la hora en punto que estaba señalada ó sea a las cinco y media, púsose en marcha el convoy.

Al arrancar éste, entonaron las Hijas de María un himno a la Virgen y acto seguido rezaron el rosario. El número de expedicionarias era de 395, las cuales iban acompañadas del P. Rector y varios sacerdotes.

La marcha siguió sin interrupción, ora cantando, ora rezando hasta que por fin llegaron a Algaída. En este punto esperables bu número de carruajes y vagón por vagón fueron colocándose en aquellos y emprendieron la marcha a Randa; en este pueblo esperábanles las compañeras de aquel puesto, las cuales al divisarlas entonaron un himno saliendo a recibir las a media carretera con el estandarte al frente. Terminado el himno de las de Randa entonaron otro las expedicionarias a manera de saludo. Al entrar en el pueblo, un repique general de campanas acogió su llegada la cual se verificó a las siete y media de la mañana.

Dirigiéronse acto continuo a la iglesia y allí celebróse una misa de Comunión general, con una plática del P. Director de la Comunidad, y terminada ésta, dividiéronse en grupos y tomaron un frugal desayuno, siendo obsequiadas por las vecinas sirviéndose leche y ricas ensaimadas. Terminado el almuerzo dirigiéronse al Santuario.

En el pequeño rellano que forman en el centro aquellas montañas habíase erigido un arco y aquel fué el punto de reunión. En distintas sendas fueron apareciendo sucesivamente las expedicionarias, llegando por un camino las de Lluchmayor, por otro las de Algaída y por otros distintos las de Randa y Palma, juntándose todas en el centro y llevando a su frente los estandartes de las congregaciones, dirigiéronse entonando un himno hacia el santuario. En aquel momento el número de las expedicionarias pasaba de 900.

Llegadas al oratorio a las diez de la mañana entraron en la iglesia donde debían cantar un solemne oficio. En la puerta del templo habíase colocado el altar para que pudieran presenciar el divino oficio las Hijas de María y una vez terminado aquel, el P. Antonio Argües, Regente de Algaída dirigió a las congregadas una brillante plática. Durante la celebración de la misa presenciaronla buen número de payeses que habían acudido allí de todos los pueblos vecinos.

Terminado el oficio dividiéronse las expedicionarias en varios grupos y sentadas aquí y allá, formando pintoresco conjunto, sacaron las viandas que llevaban preparadas y pusieron a comer alegremente, siendo obsequiadas brillantemente por los vecinos de aquel pueblecillo.

Terminada la comida dirigiéronse en varios grupos en expedición al Santuario de Cura al de San Honorato.

Ya por la tarde cantóse en la iglesia el mes de María y pronunció una plática ensalzando las dotes cuantiosas de la Reina de los cielos el Económico de Lluchmayor, D. Andrés Más. Terminados los ejercicios dirigiéronse las expedicionarias de regreso a Randa, siendo despedidas a los gritos de Viva María, que repercutían agradablemente en aquellas montañas.

Ya en Randa se dirijieron a ocupar los coches y en medio de una entusiasta despedida marcharon a Algaída para tomar el tren que las condujo a esta, a la que llegaron a las ocho próximamente.

Tanto a la ida como a la vuelta reinó el mayor orden y alegría entre las peregrinas, quedando estas satisfechísimas de la expedición.

Las deudas en el ejército

Se ha dictado la siguiente Real orden circular:

«He dado cuenta al Rey (q. D. g.) de la comunicación que el comandante general de Melilla dirigió a este ministerio en 20 de Noviembre del año próximo pasado; en la que por consecuencia de la reclamación presentada a su autoridad por un teniente del regimiento infantería número 2, de la citada plaza, con motivo de la nota estampada en su hoja de hechos por su coronel por haber contraído una deuda injustificada, consulta si los jefes de los cuerpos pueden imponer, en estos casos, correctivos a los oficiales a sus órdenes y si los capitanes generales y comandantes generales, tienen facultades para disponer el que desaparezcan de las hojas de servicios y de las de hechos, notas indebidamente consignadas en las mismas.

En su vista; considerando que el artículo 629, título 1.º del reglamento provisional para el detall y régimen interior de los cuerpos del ejército de 1.º de Julio de 1896 (C. L. número 154), y que ha servido de fundamento al oficial para producir su queja, no ha derogado en modo alguno los preceptos terminantemente contenidos en los artículos 336 y 311 del Código de justicia militar, que son hoy la única legislación coercitiva en materia de derechos, autorizando el 311 a los jefes respectivos para corregir las faltas leves y esta condición tienen las previstas en el 336.

Considerando que el alcance é interpretación que en el caso de que se trata se ha dado por el oficial de referencia al mencionado artículo del régimen es completamente equivocada, puesto que el artículo 12 de las instrucciones de 9 de Septiembre de 1783 (C. L. número 293), que cita el primero, se refieren exclusivamente a la resolución de los expedientes por deudas y en los casos que para su instrucción es necesario que aquellas revistan el carácter de falta grave.

S. M., de conformidad con lo expuesto acerca del particular por el comandante general de Melilla y el Consejo Supremo de Guerra y Marina en acordada de 8 de Febrero último, se ha servido resolver lo siguiente:

1.º Que los jefes de los cuerpos deben imponer los correctivos por deudas que previene el artículo 336 del Código de justicia militar, con arreglo a las facultades que les confiere el artículo 11 del mismo y a las que en este caso se ha ajustado la providencia del coronel del expresado regimiento.

2.º Que en cuanto a la segunda de la consulta, deberá tenerse presente la Real orden de 30 de Marzo de 1880 (C. L. número 134), en la que se determina que para la desaparición de notas injustificadas se observe en los expedientes que se instruyen con tal motivo los mismos trámites que para los casos de invalidación; facultades que están reservadas a este ministerio, en ambos casos, para la mayor unidad de criterio en el asunto; y

3.º Que el recurso entablado por el oficial es altamente improcedente, y, por lo tanto, deberá en lo sucesivo inspirarse para todos sus actos en los conceptos de disciplina que determinan las ordenanzas, haciéndose constar así en su hoja de hechos.»

La huelga de albañiles

Convocados por el Alcalde se reunieron ayer a las 12 los maestros prácticos de albañilería, a quienes aquel hizo presente la conveniencia de que la orden que habían dado a sus operarios de variación de horario, en virtud de la cual el trabajo continuaría hasta las 7 de la tarde, la suspenderían ínterin la junta de reformas sociales gestione una transacción amistosa y aceptable por ambas partes.

La discusión fué larga dándose muchas razones en pro y en contra.

Los patronos mostráronse dispuestos a satisfacer los deseos del Alcalde, pero imposibilitados de resolver en definitiva acordaron someterlo a la resolución de la Junta general.

A la reunión han asistido el arquitecto y el maestro de obras municipal.

Esta noche se reunirá la Junta de reformas sociales.

Mucho celebraremos que las gestiones de que acabamos de dar cuenta produzcan el apetecido resultado, llegándose a una fórmula de avenencia que sin mortificación ni perjuicio para ninguna de las partes interesadas ponga término a un conflicto que afortunadamente hasta el presente no ha dado origen a disgustos graves, pero que de prolongarse la tirantez de relaciones, puede originarlos no solo a aquellos a quienes más directamente afecta si que también, a otros gremios, a los propietarios de fincas en construcción ó reparación y a todo el vecindario en general.

Constantemente hemos ahogado por los temperamentos conciliadores en la resolución de esas diferencias, estimando legítimos y justificados los esfuerzos de la clase proletaria por mejorar su suerte, siempre que para hacer prevalecer sus pretensiones se mantenga dentro de los límites de lo razonable y huya para conseguirlo del motín ó de la asonada; al mismo tiempo que hemos aconsejado a los patronos que no se muestren remisos en conceder a sus dependientes todas aquellas ventajas compatibles con su dignidad propia y el beneficio a que legítimamente puedan aspirar.

Son dignos de elogio cuantos esfuerzos se realizan para alcanzar tal resultado.

Esta mañana el alcalde ha celebrado una conferencia con el presidente de los obreros albañiles.

Aquella autoridad puso de manifiesto a éste, que esta noche se reunirá la Junta Local de Reformas Sociales para solucionar la huelga, y esperaba que los obreros aceptarían como árbitro aquella Junta.

El presidente dijo que no podía aceptar la solución, sin tener la venia de la Junta directiva de la Sociedad.

Entonces el alcalde le manifestó que recabara esta venia, añadiéndole que la Junta nada resolvería mientras no tuviera la conformidad de los obreros, pues que de los patronos ya la tiene.

Mozos prófugos

Han sido declarados prófugos por haber faltado al acto de concentración los mozos pertenecientes al Ayuntamiento de Mahón cuyos nombres se citan a continuación:

Ventura Carreras Vallory, Carmelo Puñet Morales, Rafael Diaz Barceló, Juan Ugarte Sitjar, Francisco Martínez Salas, Pedro Meliá Gomila, José del Prado Diaz, José Rigo Lopez, José Gener Sobatón, Juan Dalmedo Vidal, Francisco Paula Farinos, José Robert Carreras, Mariano Sancha Blanco, Enrique Llinás García, Manuel Mas Andreu, Francisco Nater Ameller, Juan Vila Rotger, José María Ramirez, Juan Vila Andreu, Alfredo Bestar Gonzalez, Francisco Perez Calavida, Miguel Miguel, Pedro Vila Rotger, Francisco Martínez de Saldivar, Alfredo Ruiz Cardona, Pedro Mons Pons, Pedro Sintes Tudurí, Mario Seguí Oms, Juan Vara Vaés, Alfredo de la Cruz Talsó, Luis Juan Alberto, Juan Cardona Mercadal, Pedro Meliá Juanico, Enrique Salas Ramos, Cristóbal Bonet Eustaquio y Serafín Nard Hernández.

Religiosas

Para hoy.—Santa Susana, virgen y San Torcuato.

Para mañana.—San Gregorio VII, papa.

Cuarenta Horas

Mañana continuarán en la Piedad dedicadas a San Antonio Abad.

A las seis y tres cuartos exposición; a las once y media misas rezadas. Al anochecer, meditación, estación y reserva.

—En San Felipe Neri, mañana empezarán dedicadas al Santo Titular.

A las diez exposición, acto seguido tercia y misa mayor. Por la tarde, matines, mes de Mayo y reserva.

Notas del Carnet

Entre el pasaje salido ayer tarde para Barcelona a bordo del vapor correo *Belver*, figuraban D. Pablo Homs, don Agustín Fuster, D. Alfredo Balmada, D. Luis Caballero, D. Joaquín Gormá, D. Jaime Guibal, D. Jaime Antich, doña Catalina Alorda, D. Pedro Bisquerra, D. Bartolomé Palmer, D. Rafael Beltrán, D. Francisco Ramón y D. José Bosch.

De Barcelona han venido esta mañana D. Juan Tur, D. Antonio Ramis, D. José Gil, D. Damían Tomás y otros.

Banca y Bolsa

Valores locales

Oficial del día 22 a las 14

4 por 100 interior contado . . . 76 00

5 por 100 amortizable . . . 96 00

Banco de España . . . 489 00

Tabacos . . . 437 00

Francos . . . 38 70

Libras . . . 84 85

Barcelona (Bolsin) día 24 a las 10

4 por 100 interior fin de mes . . . 76 00

Nortes . . . 46 40

Alicantes . . . 79 45

Francos . . . 38 75

Valores públicos

Oficial del día 22 a las 14

4 por 100 interior contado . . . 76 00

5 por 100 amortizable . . . 96 00

Banco de España . . . 489 00

Tabacos . . . 437 00

Francos . . . 38 70

Libras . . . 84 85

Militares

Destajo civil

Ha quedado desierto por falta de guardias el destino de segundo guardias paseos de Mahón, que pueden reclamar los licenciados del Ejército.

Vacante

Se halla vacante una plaza de la clase de Ingeniero tercero del cuerpo de Ingenieros Geógrafos en el Instituto Geográfico y Estadístico

de Agosto de 1889, debiendo quedar adscrito para todos los efectos a la Capitanía general de las Islas Baleares.

Destino

El sargento D. José Monllar Blázquez del Regimiento Infantería de Guadalupe n.º 20 ha sido destinado de Mayor-domo de la Casa de Misericordia de Palma.

Documentación

El jefe del escuadrón de Mallorca debe remitir a la 4.ª sección de la Escuela Central de Tiro y Escuela de Equitación nominal de los sargentos reenganchados con premio que pasaron la revista de enero último, así como el detalle de las bajas que, en los cuatro meses transcurridos, hayan tenido de las citadas clases en sus respectivas unidades.

Salida

El vapor correo de esta tarde ha salido para Barcelona el general gobernador D. Eugenio Torrelblanca y Diaz. Se ha encargado del mando el coronel D. Angel Moreno de la Tejera.

Observos ajustados

Vacante en el batallón de Artillería de plaza de Menorca una plaza de obrero ajustador, de oficio herrero-carrajero contratado por cuatro años, dotada con el sueldo anual de 1.095 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, los que reuniendo las condiciones que se exigen deseen ocuparla, dirijan las solicitudes, escritas por sí, al señor teniente coronel primer jefe de dicho batallón, antes del día 16 de junio próximo venidero, acompañando certificados que acrediten su personalidad, aptitud y conducta, expedidos por autoridades competentes.

Marítimas

Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas el movimiento de embarcaciones habido en este puerto ha sido el siguiente:

Entradas

De Valencia, el latid Amparo. De Alcedia, el vapor inglés Hasfidt. De Capdepera, el latid Internacional. De Ibiza, el pailebot Maria de los Angeles.

De Barcelona, el vapor correo Mira mar.

Salidas

Para Avilés, el vapor español Margarita.

Para Barcelona, el vapor correo Miramar.

Además se han despachado, para Ibiza y Valencia, el vapor Luño, para Alcedia, el latid Amparo y para la mar el vapor inglés Hasfidt.

Otras noticias

Mañana a las cinco y media llegará de Mahón, el vapor correo Isla de Menorca.

A Barcelona han llegado sin novedad, los pailebots G. Hermanos y Maria, procedentes de Andraig é Ibiza respectivamente.

Efemérides

24 Mayo de 1821

Nace en Hecotulpa (Méjico) D. Juan Bautista Topete y Carballo.

Tomó parte en la campaña de Africa, concurriendo a los bombardeos de Larache y Arcila y mandando el naví Rey Francisco obtuvo la medalla de oro señalada por el cuerpo de ingenieros de minas para recompensar al oficial de la Armada que más se hubiere distinguido.

Al mando de la Blanca hizo en el Callao prodigios de valor, ocupando el lugar de preferencia á continuación del de Mendez Núñez.

En la guerra civil ayudó al general Serrano en las acciones de Somorrostro y San Pedro Abanto.

Era contralmirante, y fué ministro de Marina y Presidente del Consejo y Senador.

MASCARÓ.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

15

PONSON DU TERRAIL

La Reina de las Barricadas

La Juventud de Enrique IV

con las largas pertigas que servían para dirigirla. Arriaron la vela y la chalana se paró al mismo tiempo que una barquilla salía al encuentro, y el que la mandaba les preguntó quiénes eran.

—Somos lorenenses que vamos desde Blois á Nantes.

—¿Qué cargamento lleváis?

—Subid á bordo y lo veréis.

La barquilla se acercó, á fuerza de remo, á la chalana, y Lahire y sus compañeros, obedeciendo las órdenes recibidas, cambiaron algunas palabras en alemán.

Al mismo tiempo, Enrique de Borbón examinaba, con mirada penetrante, á los que se acercaban, y vió, además de los cuatro remeros, á un hombre con casco y coraza que llevaba un espadón más grande que el legendario Durandal, del célebre Roldán, sobrino de Carlo Magno.

Este individuo, que era bastante obeso, subió á bordo de la chalana, gracias al auxilio que le prestaron desde ésta, y Enrique de Borbón se dijo que aquí debía ser el capitán lorenés, y se fué á su encuentro. El obeso reitre examinó,

La Política

De Mallorca

En el campo liberal se nota algún movimiento desde hace varios días. En Madrid parece que se agita la idea de una unión de los elementos que forman las agrupaciones de los Sres. Montero Rios, Vega de Armijo y Moret.

Estos señores están trabajando para ver de zanjar las diferencias que puedan existir, para que todos vuelvan á ampararse bajo una misma bandera.

Según parece, aquellos políticos tantean el ánimo de los políticos que llegan á Madrid con motivo de la próxima apertura de las Cortes.

Nuestro paisano, el diputado por Mallorca Sr. Rosselló ha explicado á aquellos señores, la política liberal en Mallorca, haciendo resaltar que no existe más que una agrupación de carácter liberal, la que cada día va adquiriendo nuevos adeptos.

Y de que esto sucede lo demuestran hechos recientes.

Según sabemos, importantes elementos conservadores de La Puebla han ingresado en el casino liberal de aquella población.

De esta manera han obtenido un buen refuerzo.

De más importancia, si cabe, que este hecho, resulta el que ha tenido lugar uno de estos días en Manacor.

Sabido es que desde hace mucho tiempo los conservadores de aquel pueblo se habían dividido, ingresando algunos en la sociedad maurista La Peña, quedando, los más, fieles á las ideas conservadoras. Pues bien, este importante grupo acaba de pasarse al campo liberal.

Los socios que hasta el presente han ingresado en el Circulo Liberal, de Manacor, ascienden á unos setenta. Como quiera que este número es casi la totalidad de los elementos conservadores de ordoxos, el Casino Conservador cerrará sus puertas.

El hecho éste del ingreso en el campo liberal de los elementos conservadores es objeto de todas las conversaciones.

Para los que están en el ajo, este suceso no ha sorprendido, pues que desde las penúltimas elecciones, conservadores y liberales acudían juntas á la lucha, contra los elementos mauristas, reforzados con los disidentes conservadores.

Esto, no obstante, parece será objeto de un cambio en la política local manacorense, puesto que los campos políticos habrán quedado completamente definidos.

Los Teatros

El molinero de Subiza.—La función celebrada anoche en el Lírico fué otro éxito para la notable compañía de zarzuela y ópera española que con tanto acierto dirigen nuestros paisanos el profesor D. Cosme Bauzá y el tenor D. Lorenzo Simonet.

Se puso en escena la zarzuela en tres actos titulada El molinero de Subiza obra antigua, pero siempre vista con gusto por los públicos inteligentes.

En esta obra debió la primera tiple Carmen Ortega quien en su partitella logró en diferentes ocasiones hacerse aplaudir y con justicia.

La artista debutante, según nuestra primera impresión, que creemos no habremos de variar en noches sucesivas, reviste excelentes condiciones artísticas.

El tenor Sr. Ubeda también fué muy aplaudido en algunos trozos que cantó con gusto y afinación, demostrando poseer una excelente voz, y unos pulmones de bronce.

En los solos del preludio del segundo acto el joven profesor mallorquín de clarinete D. José Bonnin obtuvo una ovación de todo el numeroso público que asistió al Lírico y en medio de los aplausos repitió dicha pieza con la misma precisión que la primera vez.

El director D. Cosme Bauzá, fué llamado en escena al final del segundo acto siendo muy plaudido y felicitado. No cabe ya mayor ajuste; la obra de anoche bastaría para acreditar al Sr. Bauzá si desde tiempo no hubiese sido ya clasificado como uno de los mejores maestros.

Esta noche se estrenará la zarzuela La Canción del Naufrago, cuyos autores son los Sres. Arniches y Sawa y el maestro Morera.

Sociedades

Llenos por completo anoche el salón de espectáculos de la Sociedad la Recreativa Balear con motivo de la función celebrada por la Catedral de declamación de la misma.

Las producciones El Arceidiano de San Gil, El Engañado y El musich de Regiment que se pusieron en escena, fueron grandemente aplaudidas.

La numerosa concurrencia salió complacida de tan amena reunión familiar y esperando llegue el próximo domingo para celebrar las escencias del drama de nuestro ilustre paisano Don Juan Palou y Coll, La Campana de la Almudaina.

En el elegante teatro de la Asistencia Palmesana, tuvo lugar anoche la segunda y última velada de prestidigitación, en la cual el aplaudido artista señor Millás, ejecutó buen número de juegos que causaron las delicias de la concurrencia, tanto por su novedad como por la limpieza con que fueron realizados. El ejecutante fué ovacionado diferentes veces, saliendo la concurrencia satisfecha de la velada.

La espléndida compañía de zarzuela de Pepe Ribas, ha sentado sus reales en el teatro de Mar y Tierra y continúa siendo objeto de unánimes simpatías en el arribal de Santa Catalina.

Las zarzuelas elegidas para la función de anoche, gustaron mucho á la distinguida concurrencia que llenaba el local.

Se oyeron muchos aplausos y deseos de que continúe el maestro Ribas, dando á conocer en aquel teatro las mejores zarzuelas.

De la Región

Alcedia

Como prometió el 20 por la noche el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, ayer á las 9:30 celebró la misa mayor en la parroquia iglesia de San Jaime notándose una excesiva concurrencia y un gusto exquisito en el adorno y alumbrado del altar mayor, cosa ya por de más conocida cuando interviene en ella nuestro señor parroco D. Mateo Alzamor. Por la tarde dicho señor prelado visitó seguido del gran número de personal y de lo más distinguido de la población, el cementerio de esta ciudad en donde se oró por el eterno descanso de las almas de los difuntos aludidos. Visitó también el oratorio de Santa Ana que enfrente de aquel se halla edificado, y después de regresar á esta ciudad marchó á seguir su visita pastoral por otros pueblos de esta isla.

—Hoy han terminado las festividades con que se ha venido obsequiando á Nuestra Santísima Madre la Virgen María durante el presente mes de Mayo, viéndose muy concurrida la iglesia por personas de todas clases, sexos y edades. Merece plácemes el interés demostrado por el clero de esta ciudad para el lucimiento de las fiestas así como también por el gusto con que han contribuido varias de las simpáticas señoras de esta ciudad á lucir los festejos entonando los rezos propios del presente obsequio. No incluyo los nombres de ellas, respetando su natural modestia, más me consta desde luego que el señor párroco y vecindario en general han visto con mucho gusto el interés demostrado por ellas en obsequiar á su excelsa Madre.

—A las tres de la madrugada de hoy los reclutas del batallón de Alba de Tormes, han marchado al monte de la Victoria para ejercitarse en el tiro al blanco, regresando á las 10:30 de la mañana.

—Durante los días de ayer y hoy las calles de esta ciudad han ofrecido un aspecto extraordinario. Por un lado la animación que trajo consigo la visita del Ilmo. señor Obispo, por otro la estancia en esta de los reclutas de Alba de Tormes y además el gran número de ingleses que han visitado la población, trayendo éstos consigo la natural aglomeración de vendedores de toda clase de artículos, quienes habrán podido hacer su agosto dando los buenos precios á que muchos de aquellos se han pagado.

Pronto volveremos á la acostumbrada calma, hasta que otra visita extraordinaria nos saque de nuestro habitual reposo.—C.

23 Mayo 1904.

Gacetillas

El Tesorero de Hacienda nos participa que el día 25 del mes actual, termina en esta capital el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones correspondientes al segundo trimestre, y que los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivos sus cuotas, podrán verificarlo sin recargo alguno hasta el día 31 del corriente, en la oficina recaudatoria Villanova n.º 9.

Tienen ajustados sus alcances los artilleros Antonio Ripoll Guardiola, Jacinto Roca Foster, Miguel Bonet Burguera, Vicente Domenech Serra é Ignacio Carbonell Isern.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento de Infantería de Baleares n.º 2 se cita al excedente de cupo Lorenzo Alomar Torrens.

Por el Juzgado del Regimiento de Infantería de Baleares n.º 1, se requiere al excedente de cupo Juan Gusap Escandell.

Se ha dispuesto por el Ministerio de Marina, que el cañonero Nueva España pueda recalar en los puertos de Alicante y Valencia á las órdenes de sus respectivos comandantes, para la mejor observación del reglamento de pesca, siendo el punto de su destino el puerto de Palma.

En el lugar de Biniamar (Selva) ayer fueron detenidos por la guardia civil tres hermanos que agredieron á un individuo llamado Lorenzo Rotger, causándole tres heridas en la cabeza, que el médico calificó de pronóstico reservado. Los agresores han sido puestos á disposición del Juzgado.

Por orden de la policía ha ingresado en la cárcel un individuo para pagar con arresto una multa de 25 pesetas que le fué impuesta.

Durante el día de ayer fué numeroso el gentío que acudió á solazarse al vecino caserío del Terreno.

También se vieron muy animados los paseos del Borne y muelle. El día desahogado en un principio, fuere sereno á medida que avanzaba la tarde, llegando á reinar una temperatura bastante agradable.

Por el teniente de alcalde Sr. Castañer esta mañana se han impuesto tres multas, dos de 10 pesetas y una de 5 pesetas á otros tantos sujetos, vecinos de la Vileta, por infracción de las ordenanzas municipales.

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

No puede ser calvo el que use la Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanovitchy de Moscú.

El económico precio de las camisas para caballero confeccionadas en los ALMACENES SAN JOSE no está por cierto en relación con la elegancia del corte y calidad de la tela. No hay competencia posible.

Si no quiere V. estar calvo use el Céjviro de Orienta Silo.

De venta en todas las buenas perfumerías, bazares, droguerías, farmacias y peluquerías á 5 pesetas fr. eco.

Por telégrafo

Vapor sospechoso.—Suspension del Ayuntamiento.

Madrid 24 á las 9.

Valencia.—Procedente de Barrosa, Portsaid, ha fondeado el vapor Arikander que trae patente sucia por haber tocado en puertos invadidos de peste bubónica. Se le ha incomunicado por no querer su capitán someterse á cuarentena.

Créese que esta mañana será suspendido el Ayuntamiento de Valencia, fundándose la suspensión en las irregularidades administrativas descubiertas.

Prepáranse manifestaciones populares en honor de los concejales suspensos.

El ministro de Agricultura.—Visitas á la Granja y Puente Nuevo.

Madrid 24 á las 9.

Zaragoza.—El Ministro de Agricultura señor Allendesalazar ha visitado la granja agrícola. Durante la visita el senador conservador D. Manuel Castellón le recordaba que las visitas de los ministros de Agricultura á la referida granja suelen ser precursoras de crisis para el Gobierno como sucedió cuando fueron á visitarla los señores Gasset, Villanueva y otros. Allendesalazar se mostró satisfecho de los trabajos de experimentación.

Visitó también el matadero del Puente Nuevo.

Llegada de una comisión anarquista. Mitín.

Madrid 24 á las 9.

Logroño.—Procedente de Bilbao, ha llegado á esta población una comisión de propagandistas anarquistas, circulando por la capital la noticia de que se ha convocado á los obreros para que asistan hoy al mitín que debe celebrarse.

Proyecto de protesta contra el tratado franco-ingles.

Madrid 24 á las 9.

Ceuta.—Los cableños que han estado en esta plaza dicen que parece ser que entre las kábilas cercanas á Tánger se ha convenido apoderarse de algún ministro extranjero secuestrándolo, siguiendo el ejemplo de Raisuli.

Créese que el proyecto obedece á un plan concertado por los principales jefes de las kábilas para protestar ruidosamente contra el tratado franco inglés y llamar así la atención de todas las potencias.

Gira por el Guadalquivir.—Banquete.

Madrid 24 á las 9.

Sevilla.—La colonia asturiana ha obsequiado á D. Melquiades Alvarez con una gira por el Guadalquivir. Al pasar por los pueblos de San Juan, Aznalfarache, Coria y Puebla, aclamaronle, saliendo á saludarle numerosas comisiones en lanchas.

Anoche los catedráticos y profesores republicanos obsequiaronle con un banquete.

Hoy marcha á Jerez.

Mañana visitará las minas de Villanueva.

Disposiciones de la «Gaceta» Madrid 24 á las 9.

La Gaceta publica un Real Orden disponiendo que la Corte vista de luto durante tres días, con motivo de la muerte del príncipe Maximiliano de Hamburgo Lippe.

Publica además un Real decreto determinando los plazos y la forma en que deberán anunciarse y proveerse las plazas de registradores de la propiedad y notarios; concediendo derecho preferente á los registradores que desempeñan registros de categoría inferior en dos grados, personalmente ó por medio de sustituto, de figurar en las ternas que se formen para la provisión de los mismos en el turno tercero; y regulando el derecho de permutas entre registradores y notarios, reconociéndoles el derecho de pedir y obtener la excedencia voluntaria.

La guerra ruso-japonesa

Un nuevo combate.—Pérdidas

Madrid 24 á las 10:30.

San Petersburgo.—Corren rumores en esta Capital de que se ha librado un combate favorable á los rusos cerca de Port-Arthur; según unos 9.000, según otros 15.000 japoneses resultaron entre heridos y muertos después de la batalla. Las pérdidas rusas ascendieron á 3.000.

Falta la confirmación de esta noticia.

Explosión á bordo

Madrid 24 á las 10:40.

San Petersburgo.—A bordo del acorazado Orel ha tenido lugar una explosión en los pañosles.

Esta ha sido ocasionada á causa de los gases que se acumularon en aquellas dependencias.

Hay diez fogoneros muertos.

El acorazado tiene graves averías, que tardarán mucho tiempo en repararse.

LA BOLSA

Madrid 24 á las 16.

(URGENTE)

Interior contado 75'92

Interior fin de mes 75'92

Amortizable 5 por 100 95'95

Banco de España 482'00

Compañía de Tabacos 427'00

Francos 38'60

Libras 00'00

Exterior de París 83'87

FABRA

¿Todavía hay quien padece del estómago? Pues es porque quiere. El Estomacal siglo XX granulado soluble del Dr. Tomé cura de raíz todos sus padecimientos.

Teatro Lírico

Compañía de Ópera y Zarzuela Española

Función para hoy

Estreno del drama lírico en 3 actos

La canción del Naufrago

Función para mañana

Segunda representación del drama lírico en 3 actos

La canción del Naufrago

Entrada general, 0'60 pias.—Id media, 0'40.

A las 9 en punto.

haber muerto, porque el hombre que no se hace matar en el umbral de la habitación de la mujer amada, no es un caballero, y Raul lo era y además valiente; de manera que estando ella allí era preciso que Raul ya no perteneciese á este mundo, y Ana de Lorena exhaló un profundo suspiro y de entre sus largas y sedosas pestañas se desprendieron dos lágrimas, líquidas perlas... y á esto se redujo todo.

Al pesar sucedió un sentimiento de ardiente ansiedad, contribuyendo á aumentarla la extrañeza de su posición; ¿en poder de quién se hallaba?

Oyóse un ligero ruido, dió la llave la vuelta en la cerradura y se abrió la puerta dando paso á un hombre, cuya presencia le arrancó un grito á Ana de Lorena. El que entró era joven y apuesto, y al verle sintióse rejuvenecida cuatro años, latiendo con fuerza el corazón.

—¿Sois vos!—exclamó al reconocer al gascón aventurero que tanto había amado.

—¿Y tú?—preguntó ella, que cerrando la puerta se volvió hacia él, y cogió la mano de Raul, que se le acercó á besarla. Ana reía, además muy vivo y un tanto entorpecido.

—¿Adónde has ido?—preguntó él, mirándole en sus ojos azules.

—¡Ah! ¡Eres tú, traidor!

—Sí, señora.

—¿Y te atreviste?...

—¡Ah! Señora! Sí, me atreví á arrostrar vuestra cólera.

Lahire se mostó sentimental y parecía embobarse contemplando la belleza de la duquesa, estremecerse bajo su em-

Pañería de ANGLADA y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II, número 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento, para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la última BARATURA VERDAD de todas las existencias de lanillas, gergas, armures, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalonería y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallarán á PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS Y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger, Antigua casa de CAN BITLA Jaime II, 113 y 115

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATEOS, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la estuora.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en Esp. en
ADCOCK Y CA

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INGA, San Bartolomé,

CENTRO DE ANUNCIOS

— DE —

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de la sección de propáganda de los periódicos de más circulación de Baleares LA ULTIMA HORA, La Almudaina, El Diario de Mallorca y El Diario de Palma

Anuncios mortuorios

Tarifa para LA ULTIMA HORA, LA ALMUDAINA Y EL DIARIO DE MALLORCA

Primera página	
Anuncio de página entera	250'00
Id. de media página (6 columnas)	150'00
Id. de cinco columnas	100'00
Id. de cuatro columnas	75'00
Id. de tres columnas	50'00
Id. de dos columnas	20'00

Segunda ó tercera página	
Anuncio de página entera	150'00
Id. de media página (6 columnas)	100'00
Id. de cinco columnas	80'00
Id. de cuatro columnas	65'00
Id. de tres columnas	35'00
Id. de dos columnas	15'00

20 por 100 de descuento en el periódico en que estén suscritos. VEASE EL CATALOGO

Modista Madrileña

ACADEMIA DE CORTE. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que deseen aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza, debido á que por el precio de la confección de un vestido, aprenden á cortar con toda propiedad. Precios de la enseñanza:

A domicilio 1 peseta lección. En la Academia 0'50 id., id.
El pago se verificará por lecciones sueltas. Venta de patronos á medida por los últimos figurines, á mitad de precio. Se confeccionan trajes de señoras y niños y se reforman los mismos. Reforma de sombreros á precios económicos. Se hacen encargos para los pueblos enviando solamente las medidas.

Faltan buenas oficiales y aprendizas.—Pelaires 8—2°

Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las *Blenorragias* (purgaciones) *Gonorrreas* y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Greslee, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Freespuentes gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

C. SERRANO

Ha sido nombrado representante general para estas islas de la casa C. Serrano de Barcelona, D. Francisco Serrano.

Para cuanto se refiera á asuntos de ésta casa, pueden dirigirse á dicho señor, calle del Bayo, 43 principal, Arrabal de Santa Catalina, Palma.

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5. Agente general de Baleares: Baltasar Fujol Unión, 57, frente la Plaza del Mercado.—PALMA

¡¡MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Procedimiento efectivo
de la Real Casa y Patente de invención por 20 años

Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas, que el *Céfiro de Oriente-Lillo* es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tibia pelada, acroma piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.*

Millones de personas que han usado el *Céfiro de Oriente-Lillo* certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡¡ Nada se paga si no sale el cabello !!

Consulta por el autor D. Melodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1°.—BARCELONA, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por correo, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaras, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000.—ETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

25.000 PESETAS

AVISO AL PUBLICO

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fe el premio de pesetas 25.000 que á manera de reclamo ya descreditado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal *céfiro* no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la *Loción Capilar Antiséptica* del doctor Stakanowitch de someter el «Agua de Lillo» con la rival *Loción Capilar Antiséptica* al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitch de Moscov, Gerona, Plateria 5, entresuelo.

El *céfiro*, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la *Loción Capilar Antiséptica*.

De venta Cadena 6, Perfumería

Gran fábrica de productos refractarios y de gres M. CUCURNY



Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.



—FABRICA—
Bordeta, Teléfono, 3.277.
—DESPECHO—
Princesa y Cotonera, 6.
Teléfono: 1.847, Barcelona

Harina Bebe Lacteada

PREPARADA CON LECHE PURA DE LA MONTAÑA SANTANDER

El mejor alimento para los niños

Normaliza las funciones digestivas corrigiendo en unos pocos días los desarreglos intestinales y dando á aquella salud, robustez y alegría.

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares: Plaús y Prat, Pasaje, 3, BARCELONA.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.

Los espectros, por H. Ibsen.
Los infiernos de Paris, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa de Quevvin.
La hija maldita, por Emile Richebowig.

De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.
Beatriz Cenci, por J. D. Guerrari.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.
Los presidios de Siberia, por Dostovski.

De venta en la librería de J. TOS, plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstoi (Conde de Lebn) á una peseta el tomo

Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo.
Amor y Libertad, 1 tomo.

¿Qué es el Arte? 1 tomo.
Polikuchka, 1 tomo.
Ivan el Imbecil, 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo.
Mi Confesión, 1 tomo.
La Salvación está en vosotros, 1 tomo.

Placeres Cruels, 1 tomo.
Novelas Cortas, 1 tomo.
Lo que debe hacerse, 1 tomo.

El Poder de las Tinieblas, 1 tomo.
La Guerra y la Paz, 3 tomos.

Ana Karenine, 2 tomos.
Resurrección, 2 tomos.
Amo y Criado, 1 tomo.

El Matrimonio, 1 tomo.
La Esclavitud Moderna 1 tomo.
La Verdadera Vida, 1 tomo.

Placeres Viciosos, 1 tomo.
La Sonata de Kreutzer 1 tomo.
Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

Obras de utilidad práctica

Manipulación de la leche.
Manual de esgrima.
Manual de equitación.

Manual del relojero.
Manual del tintorero sacamanchas.
Manual de salchichonería.
Tratado de velocipedia.

Manual de corte y hechuras de trajes para niño y caballero.
Id. id. para señora.

Tratado de fotografía.
Manual de pintura industrial.
Manual de Medicina y Veterinaria.

Manual de jabonería y perfumería.
Manual de topografía.
El Baremo universal y cuentas hechas.

El consultor de Negocios legales.
Estas obras se venden al precio de 5 pesetas encuadernadas en tela y doradas.
Librería de J. Tous.—P. de Cort, 14 y 16.

GANGA

Por ausentarse su dueño se vende un caballo andaluz y una galera nueva. También se venden unas guarniciones para bronco de caballo y un bonito perro lbero de 8 meses de edad.
Informes, Calle de Arabí—3 Car-pintería.

NODRIZA

Se ofrece una de 29 años de edad, leche de 9 meses, deseú encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Porreres.
Informarán en la tienda de LAS MONJAS.

COCINERO

Desea colocación en casa particular, informes calle Pureza, número 200.

COMERCIO

Por ausentarse su dueño se vende un comercio bien establecido y céntrico en esta capital.
Para informes, calle Fiol, número 2

SE VENDE

Una casa y jardín de treinta y siete deires y medio, situada en el Terreno, término de Palma, número 72 de la calle de José Villalonga, esquina á la del Polvorín.
Informarán, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas Sódicas-Litínicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900
Recomendadas por los más eminentes médicos.

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas en el reumatismo, gota y artritis en todas sus manifestaciones. De éxito seguro en el herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel que tiene su origen en la impureza de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías genitourinarias de la mujer.

Sales del Pilar para preparar. La mejor agua de mesa, la más económica.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hgado, riñones é intestinos. Infalible contra la OBESIDAD.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las farmacias y principales droguerías. Depósito en Palma.

Agentes generales para la venta en España y Portugal.—Farmacia de Valenzuela —Sres. Jové y Blanc, Plaza de las Bestas, 4, Barcelona.



Contrabexis Grau Ynglada

Curación rápida de la TOS, BRONQUITIS, CATARROS y demás afecciones bronquiales y pulmonares.

Fórmula racional á base de TERPINOL, BUAYACOL, GEROFORMO Y HEROINA.

Recomendado por las eminencias médicas.
Venta al por mayor. Centro Farmacéutico. Al detalle: Farmacia Valenzuela, principales, y en la del autor.

Estrecheces Uretrales

Uretritis-Prostatitis-Cistitis, Catarros de la Vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi, Calle de la Diputación, 349, Barcelona

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confites Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genitourinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días con los renombrados Confites ó inyección Costanzi, un frasco Inyección Costanzi, ptas. 4

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de sifilis sea ó no hereditaria, garantizado set puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales que como es sabido son dañinas para la salud; un frasco de Roob Costanzi, 4 ptas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y las consultas que se hagan por escrito al inventor A. Salvati Costanzi en el despacho de la calle Diputación, 349, son contestadas gratis y con la mayor reserva, para lo cual cuenta con personal médico idóneo y bien reputado.

Pedir en farmacias acreditadas siempre los medicamentos Costanzi, en las farmacias de esta de Juan Valenzuela, y de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21; y en casa del inventor, Diputación, 349 Barcelona.

THE MEXICAIN

DEL DR. JAWÁS

El éxito más grande de todos los productos conocidos para combatir la OBESIDAD y el EXCESO DE GORDURA.

PIDANSE PROSPECTOS
De venta en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela

UNICO DEPOSITARIO PARA ESPAÑA
Sucesor de A. JEANBERNAT.—BARCELONA

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.

Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2 Palma.

De venta en todas las farmacias.

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conativas, impotencia, debilidad general, posaración nerviosa, neurastenia, insomnio, enfermedades mentales, caídas, raquitismo, escrofulismo, etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.